

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La voz de la tumba

Es la más elocuente y la más persuasiva porque es la voz de la verdad.

Acerquémonos a oír, ya que el tiempo nos convida a ello, en la seguridad de que sus enseñanzas han de sernos muy provechosas.

Lector querido; cualquiera que sea tu modo de pensar y de sentir, cualesquiera que sean tus juicios, apreciaciones o ideas, no por eso dejarán de ser menos ciertas esas enseñanzas, y pienses como quieras, se cumplirán en tí, aunque ahora las rechaces y desestimes.

Ante todo, una tumba me parece un sarcasmo, una burla cruel que la muerte hace de la vida, y tanto más sangrienta, cuanto se muestra más adornada por los símbolos de la vanidad humana.

¿Qué contiene? Todos lo sabemos; un poco de polvo y unos cuantos huesos que un día los alentó la vida, adornándolos con belleza, poder, dignidades, influencias, dinero, sabiduría, virtudes o vicios.

Nada queda de todo eso allí; todo se evaporó y queda lo que en realidad somos, polvo.

La soberbia de aquel que no cabía en el mundo, queda reducida a polvo.

El egoísmo del que pretendió ser el primero en todas partes, se convierte en polvo.

La ambición del que no se satisfacía con lo suyo ni con lo ajeno, se reduce a polvo.

El poder del que pretendió hacer de todos los hombres sus esclavos, se resuelve en polvo.

La sabiduría del que, hinchado, quiso ser considerado maestro indiscutible, oráculo infalible, viene a parar en polvo.

Los vicios del que quiso apurar todo el placer que Dios puso en las criaturas, acaba por ser polvo.

La arrogancia de los que negaron a Dios su autoridad y a la Iglesia su divina misión, se reduce a polvo.

Eso nos dice la tumba si nos fijamos en lo que contiene.

Su exterior también nos ofrece otras lecciones que tampoco debemos olvidar.

Se nos ofrece modesta como el símbolo de la humildad, ó magnífica como la señal del orgullo, según la piedad ó fatuidad de los hombres, pero siempre fría y coronada por la cruz.

¡Qué misterio tan profundo! ¡Qué idea tan consoladora!

La cruz sobre la tumba dice a los muertos: «esperad» a los vivos, «resignaos.»

Es la bandera del Rey de los siglos, que allí enclavada dice a todos que aquello le pertenece.

Es el cetro del justo Juez, que prohíbe juzgar a los que él ya ha juzgado.

Es como su rúbrica puesta al final de nuestra vida.

Como la imagen visible de su justicia y de su misericordia.

La tumba coronada por la cruz eleva nuestro espíritu a las regiones de lo infinito con pensamientos grandes, nos inspira ideas consoladoras y nos hace abrigar deseos de inmortalidad.

Ante ella no han podido menos de meditar no pocos espíritus la exactitud de aquellas palabras de Job: «Sé que mi Redentor vive, y que en el último día he de resucitar de la tierra.»

Profunda y consoladora verdad, que hemos de grabar en nuestro corazón, si no queremos llevarnos un chasco cuando menos lo pensemos.

NOTICIAS VARIAS

Memoria

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria reglamentaria del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de esta capital, correspondiente al pasado año de 1912, donde se da cuenta con profusión de detalles de cuantas operaciones se han verificado en aquel establecimiento durante el último año, así como de las variaciones habidas en el Consejo y Junta Directiva y en el personal administrativo.

Junta de obras del puerto

Se reunió ayer tarde a las cuatro en sesión presidida por D. Francisco de Aramburu.

Fueron leídos y aprobados los diversos acuerdos de la Comisión Ejecutiva.

Quedó enterada la Junta del acta de entrega a los contratistas, del tren de dragado propiedad de la Corporación, conforme a las condiciones de la subasta.

Estudióse y se acordó elevar a la aprobación de la Superioridad, favorablemente informado, un proyecto de boyas de amarre con destino al muelle Reina Victoria.

Se examinaron y aprobaron las cuentas correspondientes al pasado mes de Enero.

Despacháronse otros diversos asuntos de trámite, y terminó el acto a las cinco y media.

Conferencias

Ayer tarde estuvo conferenciando con el señor Gobernador civil, el Alcalde de Jerez D. Julio González Hontoria, sobre asunto relacionado con las elecciones.

También el Sr. Alcalde de Cádiz, celebró anoche una conferencia con el Sr. Gobernador civil, referente al acto de la antevotación que se verificará hoy.

Los verduleros

Una comisión de verduleros de los establecidos en la calle Sopranis y plaza de San Juan de Dios, estuvo ayer en la Alcaldía para exponer al Sr. Alcalde, que les era imposible pagar el aumento que por instalación de puestos y toldos, había acordado el Ayuntamiento sobre los arbitrios que actualmente pagan.

El Sr. Rivas, contestó que como era acuerdo de la Junta de Asociados, nada podía hacer en obsequio de los deseos expresados, pero indicó que dirigieran una instancia al Ayuntamiento, exponiendo las razones que tuvieran para no abonar los nuevos arbitrios, al objeto de darle la solución más favorable posible.

Comisión

La de Mercados está citada en el Ayuntamiento para esta tarde, al objeto de tratar del abaratamiento de las subsistencias.

E. P. D.

En el Manicomio provincial han fallecido don Manuel García Rodríguez y doña Carmen Delgado Casorla.

Ahogada

En la aldea de Facinas, la molinera Antonia Serrano, de cuarenta años de edad, casada, subió al estanque del molino de su propiedad, para dar salida al agua, por estar rebosando, teniendo por ello que elevar un pesado tablón que sirve de cierre, y al practicar esta operación, tuvo la desgracia de caerse en dicho estanque, que mide 25 metros de circunferencia por 3 de profundidad.

A los gritos de auxilio, acudió la hija y el esposo, consiguiendo extraer del agua a la Antonia, la que falleció a los pocos momentos.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado municipal de Tarifa, el que ordenó el levantamiento del cadáver.

Pensión

La Junta Central de derechos pasivos, acordó declarar a don José Porras Anaya, con derecho a la jubilación de 660 pesetas anuales, como maestro público que fué en Cádiz.

Hurto

La benemérita detuvo en Medina Sidonia a Antonio Torres Nuñez, el cual, en unión de otro individuo llamado Cristóbal Trujillo, hurtaron una vaca y un becerro en el sitio conocido por «Recuelo de Pajarete», término de Jerez.

Sociedad

Ha quedado disuelta la sociedad recreativa denominada «Alvarez Quintero», establecida en los extramuros de esta ciudad.

Demografía

Durante el pasado mes de Diciembre se ha notado en esta provincia el siguiente movimiento de población:

Nacimientos, 1.337; defunciones, 1.091; matrimonios, 374.

Edicto

La Alcaldía llama por edicto a quien se crea con derecho sobre la casa en esta ciudad, calle ó plaza de Santo Domingo número 100 antiguo y 3 moderno.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro del distrito «Segismundo Moret» recibió curación el obrero accidentado en el trabajo Pedro Vázquez Sánchez, de dos heridas contusas, de dos centímetros de extensión, en el dedo meñique de la mano derecha, por su cara dorsal y palmar, interesando los tejidos blandos.

Teatro Cómico

Hoy comienza sus tareas en este coliseo una compañía de variedades, espectáculo por secciones, que será amenizado por la Sociedad Orquesta de Cádiz.

El programa de hoy es el siguiente:
La notable artista Asunción Medina, extenso repertorio en bailes.

Antonia León, genial completista y ballarina.
Hispania, notable canzonetista y ballarina.

Predicador

En el tren exprés de hoy llegará a Cádiz el elocuente orador sagrado D. Fernando Torralba y García de Soria, que hará el panegírico en el quinario y función que la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno dedica a su excelso titular.

Clases pasivas

El pago de los haberes del corriente mes de Febrero, tendrá lugar, como de costumbre, en esta Tesorería de Hacienda, de 12 a 2, en los días y por el orden siguiente:

Día 1.º de Marzo.—Remuneratorias y Jubilados.

Día 3.—Retirados de Guerra y Marina, nómina de jefes y tropa.

Día 4.—Montepío militar y civil, nómina de Guerra, Marina, trigo y Hacienda.

Días 5 y 6.—Todas las nóminas, sin distinción de clase.

Día 8.—Pago de retenciones.

Las almorranas se curan en 6 a 12 días, con el UNGÜENTO DE PAZO, ya sean simples, sangrantes, con picazón ó externas, por rebeldes que sean.

Por telégrafo

Madrid 26, 11'50.

Firma de Marina

Ha sido nombrado comandante de Marina de Algeciras, el capitán de navío don Victoriano Suñace.

Se confiere el mando del crucero *Reina Regente*, al capitán de navío don Joaquín Gutiérrez Rubalcaba.

Consejo de ministros

A la entrada en Consejo manifestó el general Luque que las noticias de Africa acusan completa tranquilidad.

En Tetuán se trasladaron los campamentos que inundó el temporal.

El Sr. Navarrete dijo que en la conferencia habida entre nuestro representante en el Quirinal y el ministro de Negocios extranjeros de Italia, solo se trató de la elección de la Cidenaca y de la nota relativa a la acción de España en Marruecos.

Negó el Sr. Navarrete que en dicha entrevista se tratara de la alianza de que habla la prensa.

Afirmó rotundamente el ministro de Estado, que España no ha iniciado alianza alguna con las potencias. En cuanto al porvenir, nadie puede vaticinar lo que se hará.

Hoy no hay necesidad de concertar alianzas.

Después del Consejo

Se dió cuenta en el Consejo de la catástrofe de Gijón, acordándose marchara el Sr. Villanueva a dicho puerto.

El jefe del Gobierno excitó a los ministros a que activaran los presupuestos parciales.

Examinóse la cuestión suscitada en Madrid por el cobro del impuesto sobre inquilinato.

Se reconoció la necesidad de transformar los procedimientos para hacer efectivo dicho arbitrio.

La reforma se someterá oportunamen-

te a las Cortes, sin perjuicio de adoptar de momento otras medidas que solucionar el conflicto pendiente.

Se deliberó sobre el funcionamiento de la acción de España en Marruecos.

Aprobáronse varios expedientes.

La catástrofe de Gijón

Después de la explosión muchos heridos huyeron poseídos de pánico, refugiándose en sus domicilios.

Sábase que dos han fallecido. Otros en la huida cayeron al mar ahogándose.

Entre los escombros se han encontrado tres cadáveres.

Mañana será el entierro de las víctimas.

Habrá cierre general de establecimientos.

La acción en Africa

En breve se publicará una disposición concediendo a los comandantes generales de Ceuta y Melilla, las mismas atribuciones que los capitanes generales de las regiones tienen en la actualidad.

Artículo periodístico

El diario *La Tribuna* publica un artículo de Miguel de Unamuno, combatiendo la campaña contra los *Viejos* y excitando a los jóvenes a trabajar en vez de predicar estérilmente.

Asuntos de Marruecos

Llegaron los cónsules de España en Larache y Alcazarquivir, conferenciando con el Ministro de Estado.

También conferenciaron con el señor Navarrete, el Director de Aduanas y D. Tomás Maestre, tratando de asuntos marroquíes.

A Gijón

Marchó el Ministro de Fomento, señor Villanueva a Gijón.

Antes de partir visitó a S. M. el Rey.

Alianza internacional

La prensa francesa razona la posibilidad de una alianza entre España y Francia.

Dice que basta una buena voluntad recíproca entre las dos naciones para que espontáneamente quede sellada la más íntima unión entre ambas.

Noticias de Méjico

Desde ayer hay absoluta calma.

—Celebraron extensa conferencia De la Barra y Félix Díaz.

—Témese nueva complicación en la elección de presidente, a causa del proyecto de algunos políticos, y que ha agradado a Félix Díaz de prescindir del general Huertas.

—El pretexto que se dice hubo para ordenar la ejecución de Madero y Pino Juárez, fué el haberse hecho impopulares en el extranjero.

—En los Centros oficiales de Nueva York, considérase inevitable la intervención en Méjico de los Estados Unidos.

El general Huertas ha manifestado que se incoa expediente en averiguación de los sucesos que ocasionaron la muerte de Madero y Pino Juárez.

Suplica a la opinión suspenda sus juicios hasta conocer el resultado del expediente.

—En el Sur y Norte de la república mejicana, aumentan considerablemente los insurrectos.

En Tetuán

Se han presentado al general Alfau, muchos moros, expresando su adhesión a España y felicitándole por la ocupación de Tetuán.

El general Alfau prometió trabajar por el bienestar de las kábilas.

Los moros salieron complacidos de la entrevista.

Ha visitado las escuelas católica y de los israelitas el general Alfau.

BUQUE CON TURISTAS

Ayer por la tarde, á las seis y media, llegó á nuestro puerto el hermoso vapor *Laconia*.

Dió entrada á dicho buque el médico segundo de Sanidad D. José Aceituno.

También estuvo á bordo el Sr. Sander-son, á quien venía consignada la nave.

En los vapores auxiliares del Sr. Millán vinieron á tierra los turistas.

A las ocho y media de la noche desembarcaron todos, en número de 600.

De éstos, 200 marcharon en un tren especial á Sevilla y Granada, y los restantes ocuparon numerosos carruajes, visitando la población.

Con este motivo hubo anoche mucha animación por la población.

Los turistas hicieron compras en diversos establecimientos.

Hoy, á las nueve de la mañana, y en tren especial también, saldrá otra expedición para Sevilla, Granada y Málaga.

El *Laconia* salió de madrugada para Gibraltar.

Entre los turistas, en su mayoría americanos, vienen muchos banqueros, médicos, comerciantes, etc.

RUMORES POLITICOS

Madrid, 25.

Ayer tarde sostenía un caracterizado liberal que, pasadas las elecciones provinciales, y á los pocos días de proclamados los candidatos, dejará el Poder el conde de Romanones, y se encargará de la Presidencia del Consejo el marqués de Alhucemas. Apostaba á varios senadores y diputados á que formará en breve Gobierno el Sr. García Prieto.

Las dificultades que encuentra para gobernar el actual presidente del Consejo, son superiores á sus fuerzas, y, sobre todo, el conflicto municipal es de los que derriban Gobiernos. Siempre que se presentan las cuestiones municipales entre la opinión pública y el Ayuntamiento, el Gobierno se despiden.

Y por experiencia lo sabe el conde de Romanones, que unas veces como concejal y otras como presidente de los Comités liberales, fomentó las manifestaciones contra la Administración de algunos Ayuntamientos, recorriendo en manifestación las calles de Madrid.

Ahora se repiten aquellas algaradas, pidiendo muchos se sigan los procedimientos de aquellas épocas, unos para que se nombre por el Gobierno una Inspección, y los de fuera que se organicen mitines y manifestaciones en los Circulos y vía pública.

Comentando el conflicto decía ayer en el Congreso un exministro demócrata lo siguiente:

«Señores, quien á hierro mata, á hierro muere; y parece claro que apareció la Aurora boreal para el conde de Romanones.»

Los que escuchaban al viejo progresista, se mostraron de acuerdo con la profecía.

El presidente del Consejo ha quedado mal con sus amigos los consecuentes romanonistas, á los cuales abandonó por completo, echándose en brazos de la antigua conjura, y dejando en sus cargos á los roedores del partido liberal, y recompensando á los que votaron contra las Mancomunidades y otros proyectos que acariciaba el entonces presidente de la Cámara.

Esto ha sido causa del total desbarajuste del partido gobernante.

U.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz: 9:25 15 20:05
De 2.ª Aguada: 9:30 15:05 20:10
De San Fernando: 8 11:15 17

LONDRES COMO YO LO VEO

El trabajo y los negocios

Se trabaja poco

Londres es una de las ciudades del planeta donde menos se trabaja. Cuando uno viene por primera vez, lleno de prejuicios, y ve cómo los hombres de negocios, en la City, caminan apresuradamente, se imagina que están muy atareados. Pero no hay que dejarse engañar por las apariencias: lo de ir de prisa es un hábito que sirve para convencerlos á ellos mismos de que van á hacer cosas muy importantes. En realidad, lo mismo corren cuando van á la Bolsa que cuando van á jugar al dominó. Y la verdad me obliga á decir que en la City de Londres, en los días hiperbólicamente llamados de trabajo, se juega al dominó con exceso.

La semana se compone de cinco días y medio. Desde el sábado á las doce de la mañana hasta el lunes, ningún inglés hace otra cosa más que divertirse ó reposar. En la mayor parte de los barrios, las tiendas se cierran también el jueves por la tarde. De modo que los días laborales se reducen á cinco. Pero en esos cinco días la gente no tiene tiempo de trabajar tampoco: lo necesita para comer.

Desde las nueve de la mañana á las cuatro de la tarde, todo el mundo se nutre tres veces por lo menos.

Cada uno de esos actos tiene una denominación distinta: el «breakfast», el «lunch», el té, é implica una inversión de tiempo relativamente considerable.

Es verdad que muchos hombres de negocios comen de prisa, sin sentarse, sin destocarse.

Pero esa es una de las falacias que el perfecto hombre de negocios debe utilizar.

Un hombre de negocios puede carecer de todo, hasta de los negocios; pero no de la apariencia de ellos.

Yo he conocido muchos hombres de negocios cuyo éxito estribaba en eso: en invertir una gran actividad precisamente en no hacer nada.

Porque el secreto del hombre de negocios no consiste en ser trabajador, sino en que los demás crean que lo es, como su crédito no depende de su honradez, sino de la que los demás le atribuyen.

Algunos comerciantes españoles que frecuentan la City lo saben, como son perspicaces, en seguida adoptan el mismo aire atareado, hasta para ir á un café de camareras que hay por allí.

En Londres no se trabaja, realmente. No por falta de vocación, sino porque, aparte de las cinco comidas diarias, más ó menos prolijas, que está obligado á hacer todo inglés que se respete, los deportes no dejan tiempo para nada.

El «golf», las carreras de caballos, el «tennis», el «foot-ball», el «cricket», el polo y el boxeo, no sólo absorben la atención del ciudadano de Londres, sino que dan vida á dos ó tres docenas de periódicos deportivos, en cuya lectura, tanto como en la de la Biblia, los ingleses satisfacen todas las necesidades de su espíritu. Claro que á cada inglés, después de todo eso, le sobran una ó dos horas; pero ese es el tiempo que todo el mundo dedica aquí diariamente á admirar á la familia Real.

Yo no necesito esforzarme en demostrarlo. Londres es una ciudad de negocios y no una ciudad de trabajo. El trabajo y los negocios son dos cosas distintas y muy á menudo opuestas. Alejandro Dumas decía: los negocios son el dinero de los demás; esto es, el trabajo de los demás. En Jerez, en Sevilla, en Almería, en Málaga, se trabaja mucho más que aquí; pero es aquí donde unos hombres que simulan estar muy atareados, á cuyo efecto no se quitan la chistera para comer, hacen de aquel trabajo un pingüe negocio...

JUAN PUJOL.

NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados ayer en este puerto:

Entrados

Goleta de tres palos alemana *Weser*, de Bremen, en lastre, á D. L. Arnau.

Vapor correo español *R. Victoria*, de Las Palmas, con la correspondencia, á L. de Tejada.

Pailebot inglés *Margaret E. Schwartz*, de Oporto, en lastre, á D. J. U. Petty.

Pailebot de tres palos inglés *Fone Kilgour*, de Glasgow, con carbón, á D. L. Arnau.

Vapor español *Eloisa*, de Levante, con carga general á la señora viuda de R. Mateos.

Vapor correo español *Mogador*, de Sevilla, con carga general, á la Compañía Transatlántica.

Vapor inglés *Loconia*, con turistas, de New-York.

Galeón *Serafin*, de Isla Cristina, con carga general.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos

Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda Espana :
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas

Despachados

Vapor español *Aragón*, con carga general, para Algeciras.

Vapor español *Analia*, con sal, para Ayamonte.

Vapor español *V. Ferrer*, con carga general, para Tánger.

Vapor español *Hespérides*, con carga general, para Las Palmas.

Vapor español *C. Wifredo*, con carga general, para Habana.

Vapor español *Segundo*, con carga general, para Málaga.

Vapor español *Catalina*, con carga general, para Habana.

Comunicación

Por el Sr. Alcalde se ha dirigido la siguiente:

«Con la atenta comunicación de usía fecha 20 del mes que rige, tuve la satisfacción de recibir y de enviar á este Museo Iconográfico el valioso cuadro, retrato al óleo del ilustre diputado á Cortes por la ciudad de Lima, y presidente de ellas en Septiembre de 1812, Dr. D. Vicente Morales de Duárez, con el que S. E. el Sr. Presidente de la República del Perú, donándolo, ha respondido á la demanda que le hizo por nuestro conductor, el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Presidente de la Comisión Municipal, para la instalación de este Establecimiento, en el que han de reunirse y conservarse todos los recuerdos de aquellos inclitos varones que redactaron, discutieron y promulgaron el primer Código político de la Monarquía española, y entre los cuales descolló por su elocuencia el honorable doctor Morales de Duárez, cuyas cenizas se guardan en el Cementerio Católico de esta ciudad, en Mausoleo erigido por el Municipio gaditano.

Al recibir tan valioso donativo, revive en mí el cariño que profeso á las repúblicas hispano-americanas, que tan gallardas pruebas han dado en esta primera conmemoración del Centenario é inde-

pendencia, de su entrañable amor á España, y al rogarle trasmita á S. E. el señor presidente de la república del Perú las más sinceras manifestaciones de gratitud del pueblo de Cádiz por su expresiva donación, me es muy grato testimoniar á S. E. cuanto aprecio las indicaciones de afecto que me profesa y que le estimará admita en justa reciprocidad del Alcalde que suscribe.

Dios guarde á V. E. muchos años.—
Cádiz 24 de Febrero de 1913.

Ramón Ri as.

Señor Cónsul de la República del Perú en Cádiz.»

Para honrar la memoria de unos héroes

El Lord Corregidor de Lóndres, como de costumbre, ha tomado la iniciativa para organizar una cuestación pública con objeto de erigir un monumento á la memoria del capitán Scott y demás compañeros que perecieron al regresar de su viaje de exploración al Polo Sur.

El *Daily Express*, uno de los periódicos más populares de Londres y de mayor circulación, ha tenido una idea acertada, una feliz inspiración, que ha merecido calurosas frases de elogio por parte de Sir David Burnett, Lord Corregidor de la gran metrópoli.

Consiste dicha idea en imprimir un folleto de ocho páginas, editado con gran primor y lujo, y que se venderá al precio de un penique, á fin de que hasta los más pobres y humildes puedan contribuir, sin avergonzarse de la pequeñez de su óbolo, á la erección del monumento con que el Imperio todo se propone perpetuar y honrar la memoria de esos héroes inmortales, que á tan elevada altura han sabido colocar el nombre de su país.

MARQUES DEL REAL TESORO
JÉREZ Y CONACS